

Pfarrgemeinderat, Seelsorgebereich Deutz-Poll
Kath. Kirchengemeinden St. Heribert und St. Joseph & Hl. Dreifaltigkeit

Protokoll der PGR-Sitzung am 21.06.2022		Pfarrsaal St. Joseph, Köln-Poll 19.30 – 21.15 Uhr
Anwesend:	Bettina Burzlaff, Diakon Hans-Gerd Grevelding, Pfr. Dr. Andreas Mersch, Markus Becker, Stefan Fischer, Michaela Fischer, Klaus Fiebig, Christoph Klinke, André Roth, PR Maria Schwarz, Barbara Wiggerbröcker Frau Pascaru wurde vertreten durch Frau Elena Marosan. Herr M. Rack nahm als Gast teil und stellte den Punkt Top 2 vor.	
Entschuldigt:	Stefan Becker (Vertreter des KGV)	
Sitzungsleitung:	André Roth	
Protokollerstellung:	Michaela Fischer	

TOP 1: Begrüßung & Geistlicher Impuls

Herr Roth begrüßte alle Teilnehmer*innen und Herr Fiebig lud zu einem geistlichen Impuls ein.

Top 2: Stand: Neue Homepage für den SSB (M. Rack- KV Deutz)

Herr M. Rack wurde vor ca. 1,5 Jahren von Frau Schumacher angefragt, sich die bestehende Homepage anzuschauen und mit Hilfe eines entsprechenden Projektes des Erzbistums Köln (Webstart) eine Überarbeitung vorzunehmen. Herr Rack stellte seinen Entwurf in Ausschnitten vor, erläuterte seine Überlegungen und nahm Anregungen der PGR-Mitglieder auf, z.B.

- Die Anrede mit „DU“ wird als positiv erachtet.
- Links zu den fremdsprachigen Gemeinden (rumänisch und frankophon) könnten ergänzt werden.
- Suchfunktion könnte erweitert werden.

Einige PGR-Mitglieder bekommen einen aktuellen Zugang zum Entwurf, um eventuell noch weitere Anregungen an Herrn Rack zu geben.

Die PGR-Teilnehmer*innen lobten den Entwurf der neuen Homepage sehr und dankten Herrn Rack für sein großes Engagement.

Wann die neue Homepage starten kann, ist noch nicht sicher. Angedacht ist ein Start im Advent.

In der Zukunft werden Frau Hoppen und Frau Burichter die Homepage betreuen.

Top 3: Aktuelles und Berichte

a) Pastoralteam – Personelle Besetzung

Da Pfr. Bekele noch kein Visum bekommen hat, um die Urlaubsvertretung im SSB zu übernehmen, werden am kommenden Wochenende (25./26.6.2022) Wortgottesdienste stattfinden. Frau Schwarz und Herr Grevelding werden sie übernehmen. Herr Dr. Mersch ist in den ersten drei Wochen der Sommerferien im wohlverdienten Urlaub. Priesterververtretungen für die darauffolgenden Wochenenden werden gesucht. Herr Grevelding übernimmt die Urlaubsvertretung für Herrn Dr. Mersch in allen seelsorgerischen und pastoralen Belangen. Ein Gespräch seitens Herrn Dr. Mersch mit Pater Abraham, der seinen Dienst im September beginnt, findet am 24.7.2022 statt. In diesem Gespräch werden Absprachen bezüglich der Arbeitsaufteilung getroffen.

b) PGR-Wochenende – Zusammenfassung

Die Ergebnisse der Klausurtagung sind im schon verschickten Protokoll zusammengefasst. Hr. Roth weist darauf hin, dass weitere Themen (Kommunikation/Werbung, Nachhaltigkeit, Glauben leben und teilen, Alternative Liturgieformen) im PGR je nach persönlicher Schwerpunktsetzung der Mitglieder behandelt werden können.

Im kommenden Jahr ist ein Gemeindegwandertag geplant, er soll im Mai stattfinden. Der Ort wäre – wie schon in Vorjahren - die Jugendbildungsstätte Don Bosco in Jünkerath. Herr Becker und Frau M. Fischer organisieren diesen Tag.

Ein Mitarbeiterfest im Jahr 2023 wird angedacht.

c) KGV/ KV- Infos

Das Exposé zum Projekt Adolphstraße wird zur Verfügung gestellt. Am 27.9. 2022 findet zu dem Thema eine gemeinsame Sitzung des PGR und des KV statt. Es werden verschiedene Anbieter ihre Konzepte vorstellen.

Im nächsten Jahr ist der Start des Rosenmontagszuges in Deutz angedacht. So wäre auch die Deutzer Freiheit und der Kirchenvorplatz einbezogen (Bühne etc. sind angefragt). Auch der Schul- und Vedeelszug sowie der Deutzer Zug könnten diesen Weg gehen. Der PGR und der KV begrüßen dies grundsätzlich. Herr Grevelding ist Ansprechpartner des Pastoralteams für dieses Thema.

d) Treffen AG Nutzung Forum am Deutzer Dom (FaDD)

Die Arbeitsgruppe zum Thema der Nutzung des Forums besteht aus Vertretern des OA Deutz, des KV Deutz und des PGR. Das 1. Treffen ergab, dass grundsätzlich alle offen für die Nutzung des FaDD durch externe Mieter sind. Das Protokoll des 1. Treffens wird

nachgereicht.

e) Berichte aus den Ortsausschüssen

Der OA Deutz versucht Kontakt zur KJG aufzunehmen, um die Anliegen der jungen Menschen verstärkt berücksichtigen zu können.

Der OA Poll besprach nochmals neu, ob eine Parallelität von Veranstaltungen grundsätzlich vermieden werden soll. Anlass war ein geplanter Flohmarkt zeitgleich mit der Prozession am Dreifaltigkeitssonntag. Zur Zeit besteht laut den PGR-Mitgliedern kein Bedarf, dieses Thema neu zu betrachten.

Am 2.8.2022 wird entschieden, ob in St. Joseph Köln-Poll das Pfarrfest am 11.9.2022 stattfinden soll.

Der OA Poll zeigt großes Interesse, sich an der Entwicklung von alternativen Liturgieformen zu beteiligen.

Am 20.8.2022 findet ein kleineres Mitarbeiterfest statt. Der OA Poll fragte um Mithilfe im PGR an, Frau Wiggenbröker und Frau M. Fischer boten ihre Mithilfe an.

f) Infos aus der Stegerwaldsiedlung

Die Mülheimer Pfarreiengemeinschaft zeigt Interesse, St. Urban mit in ihren SSB aufzunehmen (vgl. Protokoll des PGR St. Clemens und St. Mauritius, 17.5.2022). Viele neue Wohneinheiten werden dort gebaut. Eine Anbindung an den SSB DeutzPoll ist immer schwierig, zumal alles, was für diesen Stadtteil implementiert wird, von Mülheim ausgeht. In DeutzPoll wird der Fokus sicher in der Zukunft auf den Neubaugebieten im Deutzer Hafen liegen.

Der PGR unterstützt die Idee der Pfarreiengemeinschaft in Mülheim mit 2 Enthaltungen und 10 Ja- Stimmen. Er befürwortet Gespräche zu dieser Idee und sieht große pastorale Chancen in dieser Lösung für St. Urban. Dies wird an den KGV weitergegeben und am kommenden Wochenende (25./26.6.2022) in den Gemeinden kommuniziert.

g) Internationale Gemeinden

Frau Marosan berichtet über die rege Nutzung der Kirche St. Urban sowie den Pfarrsaal seitens der rumänischen Gemeinde. Sie sind sehr dankbar, diese Räumlichkeiten nutzen zu dürfen. Sie möchten das Pfarrzentrum immer gut hinterlassen.

Top 4: Rückblicke

a) Leitung von Wort-Gottes-Feiern – Infoabend in Neubrück am 8.06.2022

Zu diesem Treffen findet sich nähere Information im Protokoll zum PGR-Wochenende. Es gibt einige Interessenten aus unserem SSB, die den Kurs zur Ausbildung zum/zur Wortgottesdienstleiter/ -leiterin absolvieren möchten. Der Kurs soll im September beginnen und ca. ein halbes Jahr dauern. Im Mai könnte die offizielle Beauftragung stattfinden, eventuell in Verbindung mit einer Firmung.

b) Prozession und Umtrunk in Hl. Dreifaltigkeit, 12.06.2022

Die Prozession und der anschließende Umtrunk waren sehr gelungen und es gab viele Teilnehmer*innen. Im nächsten Jahr hat der Leiter des Jugendwohnheimes Bernhard Letterhaus (Herr Stefan Müller) zugesagt, wieder aktiv dabei zu sein.

c) Fronleichnam – Mülheimer Gottestracht

Ca. 30 Mitglieder aus unserem SSB nahmen an der Mülheimer Gottestracht teil. Es war ein sehr schönes Setting, die Texte waren sehr zeitgemäß und die musikalische Gestaltung war sehr gelungen. Über Mundpropaganda kann gerne für das nächste Jahr diese Prozession beworben werden. Insgesamt nahmen 300 Personen teil.

Top 5: Termine

Nächste PGR-Sitzung: **23.08.2022, 19.30 Uhr** im Forum am Deutzer Dom
Protokoll: K. Fiebig
Geistlicher Impuls: Stefan Fischer

Vorstandssitzung: **16.08.2022, 19.00 Uhr** (Zoom-Meeting)

#Zusammenfinden: Nächstes Treffen der entsprechenden PGR- und KGV/KV-Vertreter*innen **am 10.08.2022, 19.30 Uhr** in Neubrück

20.08.2022, kleines Mitarbeiterfest an St. Joseph (Nähere Informationen folgen)